



## **GUERRA ORIENTE MEDIO**

### **Benjamin Netanyahu destituye al ministro de defensa Yoav Gallant, desencadenando protestas en todo Israel.**

El primer ministro israelí destituía ayer a su ministro de defensa, Yoav Gallant, por diferencias en el desarrollo de la guerra en Gaza, una figura que los aliados internacionales de Israel consideran un freno para los elementos de extrema derecha del gobierno de coalición del país, lo que provocó protestas en todo Israel. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **El despido de Gallant por parte de Netanyahu probablemente precederá a una reestructuración de las relaciones entre Israel y EEUU.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la decisión de Netanyahu de despedir a su ministro de defensa, eliminando a uno de los críticos más duros de su propio gobierno y otorgando poder a miembros de la extrema derecha y de los intereses ultraortodoxos en Israel, mientras borra también una de las relaciones más sólidas entre Israel y Washington, lo que garantiza aún más que la Casa Blanca tendrá dificultades para contener a Netanyahu o lograr un cese histórico de las hostilidades antes de la investidura presidencial estadounidense en enero.

### **Con el despido de Gallant, Netanyahu elimina una amenaza, pero se arriesga a otra.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el despido de Yoav Gallant como ministro de defensa de Israel, con el que Netanyahu elimina a un oponente, pero ha provocado el descontento público.

### **Una historia de enfrentamientos entre Netanyahu y el ministro de defensa que ha destituido.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre algunos de los enfrentamientos de alto perfil entre Netanyahu y Gallant que condujeron a la destitución del ministro de defensa israelí, tales como la propuesta de Netanyahu de reformar el sistema judicial para limitar el poder de la Corte Suprema de Israel; la aprobación por parte de Gallant de las órdenes iniciales de reclutamiento para miles de hombres ultraortodoxos en junio, y la proclamación de Netanyahu de una "victoria total" sobre Hamas en agosto.

### **¿Quién es Israel Katz, el nuevo ministro de defensa de Israel?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el ministro de exteriores Israel Katz como nuevo ministro de defensa, tras la destitución del general Yoav Gallant. Aliado incondicional del primer ministro israelí, es poco probable que



Katz critique o se oponga a la postura de línea dura de Netanyahu respecto a las negociaciones del alto el fuego.

**Por otro lado, Hezboláh dice haber disparado misiles contra una base militar israelí.**

El movimiento islamista libanés afirmaba este miércoles haber disparado misiles contra una base militar israelí cerca del aeropuerto Ben Gurion de Tel Aviv, en el primer anuncio de este tipo desde que entró en guerra abierta con Israel a finales de septiembre. [LE FIGARO](#)

**Para los funcionarios de Biden, el Líbano puede ser un problema demasiado grande para resolverlo.**

Con débiles esperanzas de terminar la guerra en Gaza antes de que el presidente Biden deje el cargo, los responsables estadounidenses han centrado su atención en el Líbano, donde están luchando por alcanzar un acuerdo de alto el fuego para poner fin a la invasión israelí del país. A pesar de las esperanzas de que los cambios políticos en Beirut puedan traer una paz duradera a la frontera entre Israel y el Líbano, EEUU puede tener que conformarse con una solución más rápida. Fuentes oficiales y analistas señalan que un ejército libanés reforzado con un fuerte respaldo gubernamental es la única manera de evitar que Hezboláh se reconstituya a lo largo de la frontera de Israel y evitar más acciones militares israelíes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **GUERRA EN UCRANIA**

**Corea del Norte entra en combate en Ucrania por primera vez, según fuentes oficiales.**

Las tropas norcoreanas han entrado en combate en la guerra de Rusia contra Ucrania, enfrentándose por primera vez con las fuerzas ucranianas que ocupan una gran parte de la región rusa de Kursk, según señalaban ayer un alto responsable ucraniano y uno estadounidense. No quedó claro cuándo se produjo el combate, en el que un número significativo de soldados norcoreanos resultaron muertos, según el responsable estadounidense, que -junto al ucraniano- hablaron bajo condición de anonimato para compartir información militar sensible. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**La intervención de Corea del Norte en Ucrania lleva a China a un delicado acto de equilibrio.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la entrada de tropas norcoreanas, que supone el riesgo de una peligrosa escalada en el conflicto entre Rusia y Ucrania, y también coloca a Pekín en una situación delicada.



## **Rusia reivindica la captura de dos pueblos en el sureste de Ucrania.**

Rusia reivindicaba este miércoles la captura de dos pueblos del este de Ucrania, mientras Kiev afirmaba haber capturado a 717 soldados rusos desde el inicio de la ofensiva sobre Kursk. [LE FIGARO](#)

## **Los pilotos de drones rusos cazan a dependientes y tiendas de reparación en primera línea en Ucrania.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los ataques con drones rusos en cualquier momento sobre los civiles en Jerson, desatando un nuevo tipo de terror en la ciudad de primera línea más grande de Ucrania. Aunque Moscú siempre insiste en que sus objetivos son militares, los videos de los ataques con drones en Jerson parecen mostrar la intención de matar a individuos civiles.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EEUU (NUCLEAR)**

## **En la noche de las elecciones presidenciales, EEUU ha llevado a cabo una prueba de misil intercontinental.**

La Fuerza Aérea estadounidense lanzaba este miércoles un misil desarmado "Minuteman III" hacia el Pacífico, uno de los pilares de la disuasión nuclear estadounidense. Programada con varios años de antelación, esta prueba tenía lugar cuando los ciudadanos estadounidenses terminaban de acudir a las urnas para elegir al 47º presidente de EEUU. [LE FIGARO](#)

### **-COREA DEL NORTE**

## **Rusia ratifica el tratado de defensa mutua con Corea del Norte.**

La cámara alta del parlamento ruso ratificaba hoy el tratado de defensa mutua con Corea del Norte, cuyos soldados ya están, según Kiev y Washington, a punto de unirse a los rusos que luchan contra las fuerzas ucranianas. Este tratado entre dos enemigos de EEUU prevé, concretamente, una "ayuda militar inmediata" recíproca en caso de ataque contra uno de los dos países. [LE FIGARO](#)

## **ELECCIONES EEUU**

## **Donald Trump proclama su victoria en las elecciones estadounidenses tras ganar en estados clave.**

El republicano Donald Trump declaraba su victoria en un discurso en Florida, tras ganar en los disputados estados de Pensilvania, Carolina del Norte y Georgia, y de superar a la demócrata Kamala Harris en los estados de Wisconsin y Michigan. La victoria en Pensilvania le daba a Trump 267 votos en el colegio electoral, solo tres menos del umbral necesario para sellar la presidencia. [THE](#)



[WALL STREET JOURNAL](#); [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

## **En casi todos los estados, Kamala Harris ha perdido terreno frente a Joe Biden.**

Mientras se esperan los resultados finales, parece que Trump ha ganado entre 1 y 12 puntos porcentuales según el estado, en comparación con sus resultados de 2020 contra el entonces candidato demócrata, Joe Biden, incluso en los estados que finalmente ganó Kamala Harris. [LE MONDE](#)

## **Donald Trump regresa al poder y marca el comienzo de una nueva era de incertidumbre.**

Jugó con el miedo de los inmigrantes y las preocupaciones económicas para derrotar a la vicepresidenta Kamala Harris. Su victoria marca el advenimiento del aislacionismo, los aranceles generalizados y los ajustes de cuentas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Viktor Orban se regocija por la anunciada elección de Donald Trump: “En el camino hacia una gran victoria”**

El primer ministro nacionalista húngaro, el único líder de la UE que ha apoyado abiertamente la campaña de Donald Trump, comenzaba a celebrar esta madrugada en Facebook, la victoria anunciada del candidato republicano para las elecciones presidenciales estadounidenses, incluso antes de que estén disponibles todos los resultados. [LE MONDE](#)

## **Macron felicita a Trump y pide una “Europa más unida y más fuerte”.**

Media hora después de que lo hiciera su homólogo húngaro, Viktor Orban, feliz por el “regreso” del presidente estadounidense, el presidente francés felicitaba a Donald Trump: *“Listos para trabajar juntos como hemos podido hacerlo durante cuatro años. Con tus creencias y con las mías. Con respeto y ambición. Por más paz y prosperidad”*. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

## **Tras los resultados presidenciales de EEUU, Zelensky felicita a Trump.**

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, no ha dudado en utilizar superlativos para hablar de la victoria de Donald Trump, al que felicitaba este miércoles por *“su impresionante victoria”* en las elecciones presidenciales de EEUU, esperando que su elección ayude a Ucrania a lograr una “paz justa”. [LE FIGARO](#)

## **La victoria de Donald Trump sumerge a Ucrania en lo desconocido.**

Escogiendo a Donald Trump como presidente de EEUU, los votantes estadounidenses han elegido al candidato más impredecible para liderar al



principal aliado de Ucrania en su guerra contra Rusia. Mientras una victoria de la candidata demócrata Kamala Harris debía garantizar una forma de continuidad en la política de apoyo brindada a Kiev por parte de Washington, la de Donald Trump presagia una ruptura. [LE MONDE](#)

## **En India, Narendra Modi felicita a su “amigo” Donald Trump por su “victoria histórica”.**

Narendra Modi se ha apresurado a felicitar a su “amigo” Donald Trump, por su “victoria histórica” en las elecciones presidenciales estadounidenses. El primer ministro de India y el republicano se conocen bien y han mostrado varias veces su complicidad durante el primer mandato del multimillonario estadounidense. [LE MONDE](#)

## **Israelíes o palestinos, los votantes estadounidenses en Cisjordania dicen que Biden los ha decepcionado.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre decenas de miles de ciudadanos estadounidenses que viven en el territorio ocupado por Israel, en lados opuestos de un conflicto arraigado, donde ni los palestinos ni los israelíes sienten mucho entusiasmo por Kamala Harris.

## **“EEUU quiere a Trump, sin peros ni condiciones”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la probable reelección de Donald Trump, como un desastre existencial para los demócratas y un cambio histórico para los aliados de EEUU, mientras el presidente ruso Vladimir Putin verá enormes ventajas en su reelección, en particular en Ucrania.

## **“Trump gana las elecciones y tiene una segunda oportunidad”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la notable victoria de regreso de Trump sobre Kamala Harris, que se debe a su resiliencia personal y a los fracasos de Biden.

## **“EEUU toma una decisión peligrosa”**

Editorial de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre cómo puede la democracia estadounidense sobrevivir a una segunda presidencia de Trump.

## **“Aunque lo niegan, los europeos todavía quieren confiar en su aliado estadounidense como si nada hubiera cambiado”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el deseo del primer ministro polaco, Donald Tusk, de que el Viejo Continente asuma su propia fuerza sin depender de las turbulencias políticas en EEUU, mientras Europa aún no está preparada.



## “El fin de un mundo americano”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la reelección de Donald Trump para un segundo mandato en la Casa Blanca, proclamada este miércoles, y el éxito del Partido Republicano, del que tomó el control total, que constituyen un importante punto de inflexión para EEUU.